



JUSTIFICACIÓN DEL TEMA

El apartado de justificación del tema, es relevante. Se estima que en el desarrollo de esta sección el investigador redacte por lo menos dos cuartillas, texto en el que habrá de responder el ¿para qué? De la investigación, es decir, explicar los motivos por los cuales resultó interesante el análisis del tema de estudio.

La justificación del tema también determina que tan relevante es el proyecto y el impacto que tendrá tanto académicamente como socialmente.

¿Cómo se desarrolla la justificación?

Se toman en cuenta las siguientes interrogantes y a la par se trabajará con el ejemplo del tema: el mal servicio que brinda el transporte urbano en Saltillo, específicamente la ruta 5A:

- **1. ¿Cuál es la importancia y actualidad, que tiene el tema o problema que se va a esclarecer?**

El transporte urbano es de importancia significativa en la vida de los ciudadanos y esto ha sido y será por años; de ahí que los vehículos se encuentren en condiciones óptimas para su correcto funcionamiento, así como la organización de horarios de ruta y la capacitación de los choferes.

Esto no ha sucedido, específicamente en la ruta 5^a, en Saltillo, Coahuila; múltiples quejas de la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma de Coahuila ha evidenciado las deplorables condiciones del servicio de transporte.

Ausencia en diversos planteles educativos, así como retrasos son algunos de los inconvenientes presentados por el alumnado; aunado a inconformidades de



ciudadanos cuyo destino no es la universidad, pero que de igual forma toman esta ruta para trasladarse a distintos puntos de la ciudad.

La problemática ha llegado a manifestarse públicamente en medios de comunicación locales; periódicos y televisoras han documentado las irregularidades del transporte público, desafortunadamente aún sin hacer eco en autoridades municipales.

- **2. ¿Cuáles son los propósitos del estudio?**

Retomar la difícil situación y plasmarla en una investigación que evidencie el mal servicio brindado, así como su solución y dicho sea de paso que los estudiantes no presenten más inconvenientes y que cada persona que necesita tomar esta ruta pueda llegar a destino sin contratiempos.

- **3. ¿Cuáles son los beneficios sociales del trabajo?**

Los beneficios sociales de un transporte urbano de primer nivel son múltiples y están encaminados en primera instancia a la búsqueda de soluciones para el mejoramiento del servicio de transporte de la ruta 5ª; presencia de unidades en las calles, puntualidad en horarios de ruta, camiones seguros que dignifiquen a los usuarios así como conductores capacitados en trato con los usuarios y con el reglamento de vialidad y tránsito.

- **4. ¿Cuáles son los beneficios metodológicos y disciplinares de la investigación?**

Los beneficios metodológicos en primera instancia se centrarán en resolver la problemática estudiantil; además un servicio eficiente es referente para otras rutas urbanas, es decir, el éxito de los procesos metodológicos pueden ser replicados en otras rutas urbanas locales y también intermunicipales.

Por recordar el objetivo de la creación de rutas urbanas: la movilidad segura y eficiente de los ciudadanos.



Como sugerencia, al momento de concluir la redacción de la justificación del tema, se aconseja eliminar las preguntas y leer en voz alta el texto. Esa es la justificación.

Recomendamos ver y analizar el siguiente material audiovisual y de texto en el que se aborda el tema de la justificación, esto con el objetivo de que exista aprendizaje y claridad en el tema.

Referencias:

Massarik. 30 de mayo 2022. Cómo hacer la justificación en un proyecto de investigación paso a paso:

https://www.youtube.com/watch?v=75EDFc_yqE8

Tesis y masters. 2023. ¿Cómo se hace la justificación de un trabajo?:

<https://tesisymasters.com.co/como-hacer-una-justificacion-de-un-trabajo/>